Stadtgespräch

Von Thorsten Schabelon

Der Sommer ist noch nicht vorbei, aber die Sommerferien und damit die gesellschaftliche Sommerpause schon. Deshalb kommen die Netzwerker wieder zu ihren bewährten Treffen zusammen. In zwangloser und entspannter Runde mit wechselnden Gesprächspartnern und Themen hatte Axel Pollheim eine bunte wie lebhafte Gemeinschaft in das Colosseum Theater eingeladen. Bei "Reden mit Essen" war unter anderem Karstadt ein Thema. Wo zieht der Konzern hin? Wird die Zentrale unter Denkmalschutz gestellt? Und

vermindert sich der Restwert der Betonkunst wirklich, weil die Gebäude, anders als im Volksmund vermutet, nicht in **Bredeney**, sondern laut städtischer Einordnung in **Schuir** stehen? Zweites Quasselthema des Abends: Wer wird beim nächsten Netzwerktreff Ende September **Oberbürgermeister der Stadt** sein?

Nur wenige hundert Meter weiter trafen sich im **Chorforum** in der Innenstadt Damen und Herren zur Veranstaltung "Stadtgespräche", einer Initiative des Ruhr-Zirkels. Als Interview-Gast war Ruhrbischof **Dr.** Franz-Josef **Overbeck** gekommen,

der mit Mit-Gastgeber Dr. Richard Kießler, Publizist und ehemaliger Chefredakteur der NRZ, über das Thema "Die Kirche in Essen und in der Welt" philosophierte. "Wir müssen darüber sprechen, was unsere Gesellschaft im Innersten zusammenhält", sagte Overbeck. Dies sei auch nötig, weil die Kirchen als traditionelle Sinnstifter in der deutschen Gesellschaft nur noch Anbieter "in einem sehr pluralen Umfeld" seien. Auch zur Integration der vielen Zuwanderer sei eine stabile Wertebasis wichtig, so der Bischof. Overbeck warb dafür, dass sich Deutschland in den Staaten des westlichen Balkans für bessere Lebensverhältnisse einsetzt, um die Menschen dort zum Bleiben zu motivieren.

Zu den Gästen beim "Stadtgespräch" im Chorforum gehörte unter anderem SPD-Oberbürgermeister Reinhard Paß, der bei Dr. Franz-Josef Overbeck aber keineswegs um göttlichen Beistand für die anstehende Wahl warb. Sein FDP-Konkurrent, der Kulturunternehmer Christian Stratmann, engagierte sich auch an diesem Abend. Aber nicht als Wahlkämpfer, sondern als Sponsoring-Partner. Stratmann versorgte die Gäste des Abends mit Getränken und einem Imbiss.



Gäste und Gastgeber im Colosseum: (v.l.) Ex-Siemens-Boss Herbert K. Meyer, Gastgeber Axel Pollheim und Messe-Chef Oliver P. Kuhrt.



Im Gespräch: (v.l.) Moderator Richard Kiessler, Bischof Franz-Josef Overbeck und OB Reinhard Paß.

FOTO: STEFAN AREND